

**E-Mail**

---

Medien Stadt Luzern

Luzern, 8. März 2024

## Medienmitteilung

### City Train neu auf dem Franziskanerplatz

**Der City Train soll einen Standplatz auf dem Franziskanerplatz erhalten. Um zu testen, ob sich der Standort eignet, hat sich der Stadtrat für einen vorerst für ein Jahr angeordneten Versuch entschieden.**

Seit 20 Jahren verkehrt der City Train in der Stadt Luzern. Er erleichtert ein spontanes Kennenlernen der Stadt und erweitert damit das touristische Angebot insbesondere für Individualgäste, Familien, Kinder und ältere Reisende. Während 18 Jahren hatte der City Train seinen Standplatz auf privatem Grund vor dem Hotel Schweizerhof. Der angemeldete Eigenbedarf des Hotels machte ab 2020 eine neue Lösung erforderlich. Als Übergangslösung und auf Basis der Corona bedingt reduzierten Haltevorgänge von Touristenbussen konnte der City Train auf dem Schwanenplatz verkehren. Da der Carverkehr nach der Pandemie wieder stark zunahm, musste er 2023 auf den Carparkplatz Löwenplatz ausweichen. Aber auch dieser Standort erwies sich vor allem aus Gründen des hohen Nutzungsdrucks und der Verkehrssicherheit für einen langfristigen Betrieb als ungeeignet. Die Stadt Luzern hat deshalb in den letzten Jahren zahlreiche Anhalteplatz-Alternativen für den City Train unter anderem in der Bahnhofstrasse, der Pfistergasse, der Burgerstrasse oder auf dem Franziskanerplatz geprüft. Der Stadtrat favorisiert den Franziskanerplatz. Der City Train soll künftig vor der östlichen Fassade des Finanzdepartementes des Kanton Luzern anhalten.

Um zu testen, ob sich der neue Standort für den City Train eignet, hat sich der Stadtrat für einen einjährigen Versuch entschieden. Die dazu nötige Verkehrsanordnung wird im Kantonsblatt vom 9. März 2024 veröffentlicht. Im Herbst 2024 wird der Stadtrat den Versuch auswerten und entscheiden, ob der Standplatz definitiv eingeführt wird.